

A pesar de la intransigencia de tres regidores de la mayoría, la nueva

Municipalidad inicia con éxito sus labores

Plan de trabajos para que los dineros comunales no se dilapiden. Lucha contra el nepotismo. Supresión de gastos innecesarios.

Fueron los primeros acuerdos adoptados por mociones del Regidor Pinto, apoyadas por nuestra fracción

Los dos sesiones ordinarias ha celebrado la nueva Municipalidad. En ambas sesiones se ha hecho labor seria y efectiva. El Presidente Municipal, señor Pinto, ha realizado importantes esfuerzos para colocar las actividades de los diferentes departamentos y las gestiones de los propios regidores al margen de las maniobras mezquinas de la politiquería ambiente y en ese empeño nuestro Partido le ha dado apoyo y se lo seguirá dando mediante la colaboración de nuestros munícipes. Gracias a eso los primeros pasos de la nueva corporación han sido completamente acertados y han merecido el apoyo unánime del vecindario. Gracias a eso, también es posible predecir desde ahora, para el futuro, una verdadera revolución en los métodos viejos y desprestigiados de la administración de los bienes comunales.

Sesión del jueves

A la sesión del jueves asistieron los compañeros

Mora, Guzmán y Fernández, de nuestro grupo. El compañero Jiménez se excusó por enfermedad y el compañero Molina no asistió por razones que ignoramos. Por otra parte, estuvieron presentes los regidores Pinto, Madrigal, Padilla, Monturiol, Gei y el suplente Jiménez Rojas.

Primera moción del Regidor Pinto

El Regidor y Presidente Municipal, don Gonzalo Pinto, hizo una moción de trascendentalísima importancia moral, encaminada a impedir que los Regidores sigan colocando a sus parientes a sus parientes en el Municipio. La razón de esa moción es que todas las dependencias municipales están recargadas de parientes de los diferentes regidores. Los Regidores han venido viendo en los dineros de la Municipalidad un botín que repartir, antes que un conjunto de medios para hacerle bien

a la comunidad. Todo esto ha trascendido al vecindario, entre el que existe ya una verdadera indignación. Nadie acepta que los dineros de los impuestos sean dilapidados por unos cuantos centenares de parásitos que ninguna labor útil realizan en el Municipio. Así fue como nació la moción del señor Pinto.

Nadie supuso que la moción fuera rechazada. Aprobar la moción era un asunto hasta de dignidad personal, sobre todo para los Regidores que moralmente resultaban tocados por ella. Pero ocurrió lo inesperado. Únicamente Pinto, Mora, Guzmán y Fernández votaron afirmativamente. Los otros desecharon la moción. Tal actitud nos ha extrañado mucho, sobre todo en los Regidores Padilla y Gei. Creemos que estos dos Regidores fueron víctimas de un error que sabrán rectificar en su oportunidad.

Un mausoleo de mármol

La anterior Municipalidad había acordado construir, en el Cementerio de Obreros,

un mausoleo de mármol para el servicio de los empleados municipales. El trabajo se comenzó a hacer y para la obtención del mármol se abrió una licitación. Concurrieron varios licitadores y en la sesión del jueves se abrieron las propuestas. En el acto el Regidor Pinto presentó moción para que se rechazaran todas con base en el derecho que para proceder en esa forma se había reservado el Municipio, y para que el mausoleo se terminara de cemento y no de mármol. El Regidor Madrigal, que había sido autor del proyecto en la anterior legislatura, se opuso a la idea; también la combatió el Regidor Jiménez Rojas. La defendieron Pinto y Mora. El compañero Mora hizo ver que eso de construir un mausoleo para empleados municipales que no tienen ninguna estabilidad en sus puestos, carece de sentido. Se refirió a la situación económica del Municipio y expuso que no se explicaba una inversión de tres o cuatro mil colones en mármoles.

Pasa a la cuarta página

EDITORIAL

LA INAUDITA ACTITUD DEL PDTE. DE LA REPUBLICA frente a las nuevas contrataciones con la United Fruit Company

Por fin cayó el Presidente de la República en las redes de la United. No se necesitaba mucha perspicacia para prever—como nosotros lo previmos—que el Poder Ejecutivo terminaría entregándose con los brazos cruzados a los caprichos del monopolio bananero.

Lo lamentable es que el Presidente de la República haya tenido necesidad de olvidar, en el curso de muy pocas semanas, todas sus manifestaciones de afirmación nacionalista, hechas cuando la United hizo la primera proposición y los diputados visitaron la casa presidencial.

El simple oír de un millón de dólares ha sido suficiente para que el Presidente lo olvide todo y se transforme en decidido defensor de lo que en otrora adversó con la aquiescencia de todos los sectores honrados del país.

Pero hay algo más grave todavía. Hace unos pocos meses, el señor Cortés llamó a la casa presidencial a los diputados, para discutir con ellos la actitud a adoptar frente a la contratación que la Frutera proponía. El señor Presidente juzgaba que su responsabilidad era grande y que no podía pronunciarse por su cuenta y riesgo. Tal gesto del Presidente agradó aún a sus propios adversarios y los diputados que concurrieron a la cita, amigos y no amigos, manifestaron su deseo de colaborar, sin intransigencias ni pasiones, con el señor Presidente, en sus empeños de defensa nacional.

Pues bien, ahora actúa el mandatario completamente al revés. Ahora ha tenido hasta la audacia de ordenarles, en forma humillante, a los diputados que le son adictos, la aprobación incondicional de las contrataciones que él tuvo a bien firmar, olvidando sus promesas anteriores. Ese tirase del Presidente fue tan imperativo y arbitrario, que un diputado que siempre se había caracterizado por su adhesión al señor Cortés, se indignó y protestó en la prensa declarando que los diputados cortesistas no habían perdido sus atributos de hombres independientes: que el Presidente no tenía derecho a exigirles la renuncia de su dignidad.

Por demás está decir, que entre los diputados de la oposición las declaraciones del Presidente produjeron una gran reacción. Alguno hasta sugirió la conveniencia de abandonar el Congreso ya que prácticamente se estaba casi en presencia de una dictadura.

Posteriormente, vinieron unos cuantos reportajes tratando de dorar la plúrida y de calmar la reacción producida por la orden presidencial. Sin embargo, el país «no come cuento»—como dice nuestro pueblo—y el estupor sigue siendo general. Ya en este momento existe la convicción en el público de que la contratación bananera pasará sin modificaciones porque así lo han ordenado el «Cesar» y de que serán inútiles los esfuerzos que se hagan por reivindicar para el país cuando menos una parte de los derechos que le quieren enajenar.

El Poder Ejecutivo se esforzó en hacer diputados «a como hubiera lugar». Y ahora, el precio de esas diputaciones va a ser la incondicionalidad para votar lo que el Ejecutivo quiera que se vote sin objeción.

Todavía tenemos que señalar otro aspecto gravísimo de las declaraciones presidenciales que venimos comentando. Y es la orden que le da el Presidente a la Compañía de no mejorar la contratación a instancias del Congreso o de los diputados. Si la Compañía—siguiendo una costumbre que ha sido tradicional—le hace cualquier concesión al Congreso, el Poder Ejecutivo lo considerará como una deslealtad a él. Como es posible que el Presidente de la República—el mismo que en años anteriores siendo diputado combatió contrataciones con la United y luchó por modificaciones—ahora se aventure a ponerle una moraza al Congreso y un obstáculo como el que queda indicado, que no tiene precedentes en la historia de nuestras contrataciones bananeras? Esto es inaudito. Esto no tiene justificación. Como costarricenses, sentamos nuestra más enérgica protesta.

Terminamos esta nota, haciendo un enérgico llamamiento al país para que se ponga de pie y defienda los intereses de las futuras generaciones. No es posible que en estos momentos tan favorables para que el país hubiera obtenido verdaderas ventajas en una contratación con la United, esta Compañía se apodere de todo nuestro litoral del Pacífico sin dejarnos prácticamente nada a nosotros. Porque el tal millón de dólares que nos da, no es otra cosa que un empréstito que tendremos que pagar—sobre la base de un tipo de interés verdaderamente usurario.

Nosotros, por nuestra parte, cumpliremos con nuestro deber de combatir con energía y sin vacilaciones todos los aspectos malos de la contratación. Nos vencerán por la fuerza numérica, no por la razón.



Edición No. 289 - San José, C. R., sábado 14 de mayo de 1938. - 10.0 Ejem.

Militantes!

Es necesario empadronarse. Y es necesario organizarse. Las tarjetas de empadronamiento están en la Secretaría y los Secretarios de células que no las hayan retirado pueden hacerlo. Sobre la base del empadronamiento se reorganizarán las células, se repartirán los nuevos carnets, y se planificará la capitación.

La Secretaría acaba de hacer llegar una carta circular a todos los militantes ya empadronados. En esa carta formula una serie de preguntas que no han sido contestadas o lo han sido pero con deficiencia.

Por consiguiente, se ruega a todos los compañeros enviar respuestas a la mayor brevedad, a las siguientes cuestiones:

- Lugar exacto donde trabaja
- Lugar exacto donde vive
- Célula a que pertenece
- Sindicato a que pertenece
- Contribución extraordinaria que puede dar.

Los soldados gobiernistas tienen dirección y disciplina, de lo contrario ya les habríamos ganado la guerra

Los soldados italianos y alemanes se están, portando como animales feroces, declara el general rebelde Yagüe

Destacamos a continuación los conceptos de un discurso del general rebelde Yagüe, que está considerado como el mejor estratega rebelde y su discurso le acarrió la destitución.

Nosotros debemos sublevarnos contra los empujos extranjeros del General Franco. Es una estupidez y una injusticia decir que los

soldados gobiernistas son cobardes y que carecen de dirección y de disciplina, porque si así fuera deberíamos haber triunfado definitivamente hace mucho tiempo. Por otra parte, no podemos hacer mención de que el Gobierno tiene voluntarios extranjeros, ya que el general Franco tiene aliados extranjeros y los soldados italianos y alemanes se están comportando como animales feroces.

El Diputado Mora y la contratación con la Enta

Con gran extrañeza he visto que la prensa atribuye al diputado don Juan Rafael Arias las modificaciones que le fueron

introducidas al contrato celebrado por el Gobierno con la Enta. Tales modificaciones consisten en... Pasa a la cuarta página